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网曝宜春法院复印卷宗每页3元
公共服务机关高收费引发热议

! ! 日前，有微博曝光在江西省宜春
市中级人民法院复印卷宗时，每页被
收费 !元。因为需复印的卷宗数量较
多，近万页卷宗需支付 "#$$$余元。
此事被曝光后，引起社会热议：复

印卷宗高收费现象在各地普遍吗？生
活中还有哪些此类现象？应该怎样规
范公共机构收费标准？

调查! 法院复印费多高

于市场价

记者从安庆市中级人民法院了解
到，为了保护卷宗的完整和安全，卷宗
需要在法院内复印，提供复印的是法
院内部部门，由档案室工作人员负责
和管理。复印价格一般 %角一张，主要
针对像检察院、公安局和律师，对于一

些农村贫困人口和弱势群体不收费。
在南宁市中级人民法院一楼复印

室，只有一台复印机，复印一张 %角。
南宁市中级人民法院办公室副主任黄
华莹介绍，在该院共有三处地方可以
复印：一楼复印室，由该院物业管理公
司提供服务，收费标准由公司自行制
定。"楼档案室，只提供档案复印服
务，收费 %角每张，不对外提供卷宗复
印服务；%楼文印室，复印任何材料都
免费，“包括法官、书记员带来当事人
或律师复印卷宗的，都不收费。”
可以通过相机或手机拍摄，再带

回阅览吗？黄华莹表示，没有批准，卷
宗不能拍摄。

据调查，在哈尔滨、武汉、南昌等
地的中级法院，复印费一般是 % 角&

页，法院内部设有复印室。其中，武汉
明确要求必须在法院档案馆复印；南
昌中院办公楼内有一处内部复印室，
大门口有对外营业复印室，刑事案件
等卷宗在法院工作人员陪同下在内部
复印室复印，其他案件可在外复印。
即使是 %角钱一页，在法院复印

收费也比外面贵。以哈尔滨为例，在外
复印一般收费是 "角。

现象! 公共服务机关复

印费普遍高

有着多年执业经历的律师梁永告
诉记者，他有一次在法院复印 '$$多
页的卷宗，花了 ($$多元。他无奈地
说：“代理刑事辩护案件，关系被告人
人身自由，律师基本都会复印全部案

卷，带回去仔细研究。面对法院的高收
费复印，只有被迫接受。”
事实上，除了法院复印费较高之

外，在医院、高校、图书馆、档案馆、行
政部门等提供公共服务的机关，也存
在同样的问题。在百度上检索“复印高
收费”关键词，跳出不少网页，多为关
于复印医院病历或成绩单证明时要价
过高的投诉。北京某大学学生贺琪说：
“有一次，我去学校档案馆复印成绩
单，)页的成绩单花了 "*元。”

呼吁! 应规范公共机构

收费标准

'月 '%日晚，宜春中院就“复印
高收费”作出回应，称“鉴于复印量太
大，复印机损耗严重，在征得该律师同

意的情况下，我院收取了该律师的耗
材、复印机损耗等费用 "#"$$元。”

对于收费的依据，宜春中院解释，
按照刑诉法及司法解释和 '##*年全
国人大常委会法工委等六部委《关于
刑事诉讼法实施中若干问题的规定》
（下称!规定"），对于律师复制案卷材
料，可以收取必要的工本费用。
对于宜春中院的解释，中国人民

大学诉讼制度与司法改革研究中心副
主任、副教授程雷并不认可。程雷表
示，从社会常识就可以得知，每页 !

元钱的标准显然是高收费。此外，新
刑事诉讼法通过后，最高人民法院关
于适用《中华人民共和国刑事诉讼法》
的解释中规定，“复制案卷材料可以采
用复印、拍照、扫描等方式”，也就是
说，律师可以采取其他新技术方法获
得卷宗的副本，比如便携式扫描仪、高
清相机等。
“小事不小，关系群众对公共服务

机关的认可度。”梁永建议，相关部门应
对公共服务机关这类收费予以规范。

据人民日报
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当地政府为面子叫停捐助
! ! ! !据新华社南宁 !月 !"日电（记者 侯巍）近
日，“最冷寒冬”里广西山区小学生穿凉鞋睡凉席
的消息引起了各方关注，吉林、江苏、广东、广西
等地的爱心人士纷纷捐资捐物，不仅 !"!个孩子
的铺盖问题马上解决，他们的衣物、鞋子等也在
源源不断的汇入学校。

然而就在大家传递感动、聚沙成塔时，一直
声称没有物资来源的当地有关部门却拒绝设立
物资接收账户，并要求记者停止呼吁爱心人士的
捐助。理由是不想戴上“灾区”的帽子。
叶公好龙不是真的爱龙。正如这些部门不是

真的爱孩子一样。没有地方囤积爱心物资，没有
渠道接受爱心款项，想必这难不倒某些部门。你

们说的难处实际上只有一个：难以处理上级的压
力。气温越来越低，广西不少山区都有穿不暖的
孩子。五六岁的娃娃可能一年四季穿凉鞋。说是
“灾区”有何不可？如果这与“改善民生”挂钩，那
有关部门在乎的到底是成绩还是政绩？

天寒比不上心寒。为保面子不顾孩子的里
子，保位子比做实事重要，官本位思想何其严重。
“冰冻三尺非一日之寒”，地方政府管理部门长期
“懒政”，粗糙而简单的工作方式暴露无遗。成熟
的社会保障体系应该是福利多元主义，当然这也
得公共部门愿意放权给市场以及民间组织才行。
既然有关部门解决不了一切，何必还坐在“达摩
克利斯之剑”下。

“白娘子”玄奘寺施粥
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昨日#南京市的玄奘寺#义工装扮成$许

仙%$白娘子%$小青%# 向人们布施用多种原

料熬成的腊八粥& 均为新华社 发

! ! ! !本报讯 北京消息：我国要建设北部海洋经济
圈、东部海洋经济圈和南部海洋经济圈三大海洋
经济圈。国务院印发的《全国海洋经济发展“十二
五”规划》提出，十二五期间，要规范中沙群岛、西
沙群岛旅游开发活动，建设热带海岛风情休闲度
假基地。中国政府网前日全文公布了这一规划。

规划提出，北部海洋经济圈由辽东半岛、渤海
湾和山东半岛沿岸及海域组成。东部海洋经济圈由
江苏、上海、浙江沿岸及海域组成。南部海洋经济圈

由福建、珠江口及其两翼、北部湾、海南岛沿岸及海
域组成。在这三大海洋经济圈中，唯独在对南部经
济圈定位上提出了“维护海洋权益”的问题。

依据规划，十二五期间，要规范中沙群岛、西沙
群岛旅游开发活动，建设热带海岛风情休闲度假基
地。发展热带休闲和观赏渔业，推进西沙渔业生产
服务基地和海洋水产种质资源保护区建设。加大琼
东南盆地深水领域的油气勘探开发力度，鼓励发展
商业石油储备和成品油储备。 （郭少峰 邓琦）

我国建三大海洋经济圈

西沙中沙将建热带度假基地
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! 昨日是我国传统的腊八节& 杭州灵隐寺

实行免门票在寺庙内分发腊八粥#但部分民

众未能遵守排队的规则# 一时出现混乱场

面# 所幸在安保人员采取分流的措施下#人

群逐渐疏散#没有群众受伤&

!上接第 !版"健康大讲堂将陆续邀请沪上知名专
家，为社区百姓送去科学的健康科普知识。
在昨天的大讲堂上，中国工程院院士、市第九

人民医院教授戴尅戎，国家田径队副总教练、上海
体育职业学院副院长孙海平，上海体育科学研究
所体质研究与健康指导中心主任刘欣，曙光医院
副主任医师崔松，就“冬天该怎么锻炼”“冬季疾病
该如何防治”等市民关心的健康话题分别作了精

彩演讲，并和观众热情互动。
据悉，新民晚报“新民健康大讲堂”今后将每

月举办一次，深入上海各区县，走进社区街道，为
市民带去养生保健与运动知识，为百姓送上“健康
大礼包”。每期的讲堂内容将在活动举办后刊登在
新民晚报上。大讲堂实况将由东方宣教中心全程
录制，并派送光碟到各社区活动中心，市民可以就
近到社区活动中心观看。


